

<http://www.ouest-france.fr/normandie/saint-vaast-la-hougue-50550/voiles-ecarlates-20-ans-de-reinsertion-de-jeunes-4048038>

## Voiles écarlates : 20 ans de réinsertion de jeunes



Trois questions à...

**Gérard Bourdet**, président de l'association Voiles écarlates.

Pourquoi cette association ?

L'association a été créée en 1997. Nous assurons cette année notre 20<sup>e</sup> année de travail de bénévolat auprès de jeunes. Le but principal a toujours été l'embarquement des publics en difficulté.

En partenariat avec des structures thérapeutiques, nous organisons des sorties en mer à bord de vieux gréements, ce qui permet une ouverture d'esprit de ces personnes vers l'extérieur. Nous effectuons aussi des sorties maritimes avec des jeunes ayant commis des délits mineurs, par le biais d'une convention avec la Protection judiciaire de la jeunesse. Nous enregistrons 140 adhérents mais nous avons un noyau dur d'une dizaine de bénévoles.

Et ces 20 ans ?

Nos actions ont été importantes auprès des jeunes. Chaque année, c'est une moyenne de 100 jeunes en difficulté qui sont venus faire des stages à bord des vieux gréements, des navires qui sont à l'origine des bateaux de travail. Après huit jours en mer à travailler sur le bateau, un jeune en difficulté ne revient pas sur terre avec le même état d'esprit. Il n'a plus la même vision de la vie.

Avec l'évolution, nous pouvions posséder dix bateaux, il y a dix ans mais, aujourd'hui, faute d'aides financières, il faut se résoudre à avoir une flottille réduite. Les détenus de la maison d'arrêt de Cherbourg et bien sûr les mécanos ainsi que de nombreuses personnes interviennent pour la restauration de bateau. Il faut les remercier.

Et votre avenir ?

Ces 20 ans d'existence coïncide avec le redémarrage de nos activités avec un bateau refait à neuf, *Croix du Sud III*, dont les bénévoles terminent les aménagements. Cela nous donne l'envie de repartir pour vingt nouvelles années. Pour ce faire, il nous appartient de motiver et de donner envie à d'autres personnes de nous rejoindre mais il faut que ce soit des personnes intéressantes et pas intéressées.

La jeunesse s'intéresse à nos actions et je vais poursuivre mes interventions dans diverses structures. Nous allons aussi innover et embarquer des personnes âgées. En avril, nous embarquerons des jeunes de Région parisienne, encadrés par des policiers du centre de loisirs jeunes de la Police nationale. Nous ferons également plusieurs incursions dans les ports de la Manche avec des jeunes du centre du Bigard et d'autres centres éducatifs.